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蚌埠供电：
廉政教育“一个不落下”

1月30日，蚌埠供电公司组织百余干部员工到蚌埠
市廉政教育基地接受反腐警示教育。该公司领导班子
成员、全体中层干部、机关部室管理人员、直接为客户服
务的班组长及一线工作人员接受了专题教育。据了解，
近年来该公司强化廉政精品教育，将教育重心向基层人
员、关键岗位倾斜，把教育“阵地”向基层单位、薄弱环节
扩展；深化“以案学法、以例明理”案例警示教育活动，开
展“四勿忘四反思”廉政教育、“十个反思”大讨论等一系
列活动，教育引导党员干部坚定理想信念，增强党性修
养，端正价值追求，远离“底线”“红线”。 韩辉

□中央媒体看安徽

下好创新先手棋 抢占发展制高点

合肥大踏步进军高端制造
据《经济日报》2月6日头版头条报道 1

月25日，坐落在合肥经济技术开发区的联宝
（合肥）电子科技有限公司传来消息，2017 年
公司营业收入达 528 亿元，成为合肥市首家
年营收超500亿元企业。

“平均不到 1 秒就有一台笔记本下线，
SMT 线自动化率高达 75%。”联宝电子首席
执行官柏鹏说，联宝在合肥 6 年来的快速发
展，得益于先进的智能制造系统，得益于良好
的外部环境。在向高端制造进军的号令下，
合肥经济技术开发区正积极推动战略性新兴
产业集聚，聚焦江淮大众、长鑫存储器、清华
合肥院、联宝电子、生命科技园 5 个重点项
目，打造五大世界级产业集群。

高质量的战略性新兴产业集群是创新合
肥开出的美丽花朵。安徽省委常委、合肥市
委书记宋国权说：“打造具有国际影响力的创
新之都，要把握经济由高速增长转向高质量
发展的阶段性变化，把创新作为引领发展的
第一动力，不断提升发展的质量和效益。”

2017年1月10日，国家发改委和科技部正
式批复建设合肥综合性国家科学中心。这是国
家正式批准建设的第二个综合性国家科学中
心。合肥以代表国家参与全球科技竞争合作为
使命，全力投入创新发展。作为全国重要的科
教基地，合肥始终坚持创新驱动战略，量子通
信、平板显示、智能制造、太阳能光伏、智能语
音、生物医药等一批战略性新兴产业迅猛发
展。更令合肥引以为豪的是，一批重大新兴产
业工程，专项实现了技术、产业化方面的突破。

创新之花，姹紫嫣红。合肥，创新路上绽
放青春！

2月6日，腊月廿一，当很多农民工都已经踏上返
乡的路程时，还有一些仍坚持在岗位上，站好“最后一
班岗”，他们有的是手头的工作正在收尾，有的则是把
回家的工作让给距离更远的工友……2017年，他们过
得怎么样？2018年，他们期待什么？市场星报、安徽
财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记者走到他
们身边。 ▋张瑾然 陶俊 记者 沈娟娟 文/ 周诚/图

还清房贷、买了车位、儿子毕业，他很满足
因为长期风吹日晒，50岁的王勇看上去要比同龄

人更苍老一点，他在工地上做瓦工，一干就是 30 年。
“以前干瓦工完全靠人工，特别累人，现在有了机械手
段，比以前好多了。”王勇告诉记者，自己在辛苦工作，
一家人已在合肥北城安了家。

提到自2017年，王勇说，那真是这辈子最有收获
的一年。房贷还清了，在小区买了一个车位，儿子也
从大学顺利毕业，还带回了女朋友……王勇掰着手指
头一件接着一件地数。“过年是全家人最热闹的时候，
老婆已置办好了年货，经常电话催我回去过年，可我
手头还有一些收尾工作，等干得差不多，我也就回家
啦！”新的一年，王勇想给家里添一部车，再将儿媳妇
娶进门……

认真踏实的他，希望来年还能找到好工作
在合肥市分路口社区蓝鼎·星河府工地宿舍里，

郝伟正埋头写写画画，一边还用手捣鼓计算器，原来，
他是在计算公司接下来需要的钢筋量。“这可一点都
不简单，需要细心、耐心。”郝伟是去年 6 月到这个工
地上来的，平时很少出工地，基本上就是宿舍、工地、

食堂三点一线。
郝伟说，他最远的距离只去过离工地几百米远的

一座大桥，平常就在宿舍，无聊时和工友打打牌、用手
机刷刷新闻，倒也很充实。提到家人，郝伟有些无奈：

“老婆和儿子在阜阳老家，女儿在合肥上大学，想他
们，但没办法，总得工作养家呀！”

郝伟的女儿在合肥一所学校上学，今年即将本科
毕业，平时一个月左右来看爸爸一次，每当这时候，郝
伟总是带着女儿出去下馆子。“再过几个月，工地上的
活就完工了，希望我还能找到一份好工作，女儿也能
找到好工作，我就心满意足了。”郝伟说。

带着钱回家过年，是最好的年货
记者见到窦本元时，他正在简易宿舍里整理自己

的日常用品，将简单的几件衣服塞进包袱，“很多日用
品都不带回去了，过完年还要来，带着钱回家过年，回
家想买啥就买啥。”今年 45 岁的窦本元是木工，老家
在肥东，所以他每年基本上都是走得比较迟的农民
工。“外地的早走了，我今天结完工资也准备回家过年
了！”说着，窦本元止不住地笑。20 多年前，为了谋
生，窦本元跟姐夫学起了木工，再加上勤奋钻研，如今
手艺相当不错，每个月有7000多元的收入。

尽管工资高，但是窦本元每次去食堂吃饭总是挑
最便宜的吃，“每个月我都要回家一次，给老婆孩子送
点钱，我在这辛苦点没什么，只要他们过得好。”对于
窦本元来说，他最大的心愿就是用自己的劳动赚很多
的钱，保证两个孩子安心上学，“他们就是我的未来，
能把他们培养成才，我再辛苦也值得。”

星报讯（檀志扬 倪兴 星级记者 刘海泉） “叔
叔，要不是您的帮助，我可能早就辍学了，感谢您十
年来的资助和鼓励，坚定了我学习的信心。今后我
一定用好成绩报答您。”近日，安庆市怀宁县月山镇
广村村村干陈康建收到一条感谢短信，发短信者是
怀宁职高高二学生小婷（化名）。

“我侄女准备考幼师了，第一时间给我打电话报
喜。”陈康建很骄傲。陈康建口中的“侄女”，实则是
一个受他资助多年的孤儿。小婷今年 17 岁，正上高
二。她 1 岁时母亲离家出走，2014 年父亲因病去
世。小婷父亲健在时，家境十分困难。成为孤儿的
小婷，几次萌生辍学、外出打工养家的想法。陈康建
及时送去现金、文具、辅导书，并鼓励她要好好学习，
小婷打消了辍学的想法。31岁的陈康建和小婷是一

个村的人，两家距离不到一里路。小婷上小学一年
级时，陈康建当时上高中，有一次看到她和同学在小
店买文具盒，其他同学都买了，只有小婷没有钱没
买，眼中充满着渴望。陈康建当时就掏钱给小婷买
了一个文具盒。从这以后，陈康建时刻关注着小婷，
每年都要资助，并送去新衣、新鞋、学习用品……

2010年陈康建大学毕业后，在常州工作，不论多
忙，他总要抽时间回家看看小婷，把她当作侄女一样
照顾，不仅给予他们生活上的帮助，还鼓励他们拥抱
新生活。2012年，为了照顾年迈的父母，陈康建回家
办了一个小实体，镇村看他年轻、有思想、能干事，将
他聘任为广村村村干。

“当初只是想尽可能地帮帮这个孩子。没想到，
这一助，就是十年。”如今十年过去了，已读高二的小
婷成绩非常优秀。她准备报考幼师，陈康建得知后，
立马寄去学习资料。

“做好事不难，难的是坚持。陈康建10年如一日
资助孤儿，平均每年都有五千多元，实在令人感动。”
月山镇广村村党支部书记裴全超说。

一年一度的春节即将来临。新春佳节之际，星报记者积极响应号召，走进基层走到一线，采访各行各业的人，
听听他们新一年的期盼，问问过去一年的收获，同时，也带去星报深深的祝福：愿所有在基层默默奉献青春，抛洒
汗水的人，2018年，一切顺心。
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“我辛苦点没什么，只要他们过得好”
他们在城市打拼，勤奋踏实很顾家

怀宁一村干默默资助孤儿10年

固镇供电公司：
“问诊”养殖厂安全用电

1 月 30 日，国网固镇县供电公司党员
服务队来到杨庙乡任湖村，为大棚养殖专
业户张厚昌的养殖厂进行安全用电检查，
确保养殖场寒冬季节可靠用电。

同时，向他们讲解养殖区用电注意事
项，并叮嘱他们不要私拉乱接电线，不要随
意增加大功率用电设备，提高安全用电意
识。“今年养殖收入很不错，感谢供电公司
多年来细心周到的服务！”张厚昌握着党员
服务队员的手说。 张敬军 蔡雅

郝伟正在计算钢筋用量 王勇正在指挥工作 窦本元正在收拾行李准备回家


